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慎防墮進虛擬貨幣騙局
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時
近日，多隻虛擬貨幣暴跌，持有者的

身家大幅蒸發，但騙徒和「打手」卻潛伏
在各大討論區，「唱好」虛擬貨幣，試圖
美化其「投資」和「保值」功能，哄騙投
資者「加碼」增持，再「收網」捲席離
場，讓投資者的真金白銀化為烏有。
虛擬貨幣不是商品，更不是貨幣，

不具備貨幣可在市場上自由兌換、保值
儲值的功能，更沒有等額的黃金或白銀
在背後支撐。換言之，虛擬貨幣只是一
個符號或一組數字，根本不值一文，只
是騙徒變走受害人實體財產的把戲。
科技創新年代，「數碼騙徒」傾巢

而出，化身虛擬貨幣創辦人和交易商，
吮吸他人的血汗，甚至騙光長者的棺材
本。騙徒身光頸靚、肚滿腸肥的背後，
就是受害人和家庭的悲歌！
虛擬貨幣交易平台運作並不透明，

供應量不詳，價格是人為造市還是自由

浮動，只有操作者知悉。交易者只是與
他人對賭，猶如網上賭場，即使賬面升
值，也不能套現，隨着虛擬貨幣「貶
值」，持有者只能眼白白看着資本虧
蝕，甚至歸零。
林林總總的所謂虛擬貨幣，沒有監

管，沒有法定認受性，沒有貨幣功能，
虛有其名。騙徒為虛擬貨幣改個動聽的
名字，花費宣傳，設計一個似模似樣的
網站，邀請妙齡女郎或偽金融才俊點
評，便會有水魚上釣。這個年代，虛擬
貨幣就是騙局的代名詞，騙徒搭了平
台，請君入甕，就是要割韭菜。
知識和資訊接受不對等，以及貪

婪，是騙徒詐騙斂財得手的主因。讀者
宜向家人尤其長者說清楚虛擬貨幣的騙
局，當發現家人有不尋常資金調動或借
貸，宜盡早了解，以免他們墮進虛擬貨
幣騙局。

落實都市固體廢物收費（垃圾收費）
的修訂條例草案已於去年8月通過，以18
個月為基本安排的準備期亦已經開始。環
境局局長黃錦星昨日在立法會環境事務委
員會會議上表示，預計最快在明年下半年
落實垃圾收費，會因應各項實踐計劃和其
他配套計劃的進度以及社會各方面的情
況，就具體實施日期徵詢立法會環境事務
委員會的意見。
垃圾收費基於「污染者自付」的原則

會按兩種模式徵收，分別為透過購買和使

用預繳式指定垃圾袋（指定袋）或指定標
籤收費；或按廢物重量在堆填區或廢物轉
運站徵收「入閘費」。黃錦星表示，自己
曾到過參與試行項目的「三無大廈」，認
為反應正面。
有議員關注法例實施後的實際運作會

否順暢，黃錦星回應，政策落實後會有6個
月「適應期」，期間主要以勸喻和警告代
替執法。此外，環保署表示，物業管理公
司有需要可向環保署提供資料，由當局執
法。

垃圾徵費料明年下半年實施

中華煤氣擬 8 月起加價，加幅為
4.4%，並料約七成住宅用戶每月加費不多
於10元，約一半工商用戶每月則加價少於
290元，又承諾未來兩年都不提加價。工聯
會立法會議員鄧家彪昨晨在電台節目上
指，疫情緩和，經濟剛開始復甦，「若每
月煤氣費加不多於10蚊，加咁少，點解要
急住加呢？」有飲食業則指除煤氣費外，
其他經營成本都上調，對業界造成巨大壓
力，冀煤氣公司推遲至年底才加價。
稻苗飲食專業學會主席徐汶緯昨在同

一節目上表示，煤氣費加幅相較工資、食
材等其他經營成本雖算溫和，惟今年內其
他經營成本已大幅上升，他認為在疫情影
響下全球食物工廠供應不足，有不少原材
料價格是以倍數上升，普遍亦高達40%至
50%的加幅，令飲食業面臨巨大經營壓
力，並指難將經營成本全數轉嫁予消費
者。徐汶緯希望煤氣公司能推遲至今年第
四季度或明年第一季度才加價，並建議可
考慮再實行分期繳交煤氣費計劃。
鄧家彪也直言經濟尚未復甦，失業率

仍高企，「當然希望唔好加價（煤氣）。」

他並建議政府監管煤氣價格，就煤氣價格
調整成立審批機制，向市民解釋加價與國
際燃料的關係等。
對於有市民擔心將掀起新一輪加價

潮，中華煤氣首席財務總裁暨公司秘書
何漢明昨出席股東會時回應指，加價主
要考慮工商用戶以及住宅用戶的承擔能
力，認為加價溫和。中華煤氣常務董事
黃維義亦指，每次加價都是慎重考慮，
有關決定已與環境局溝通，對方認為加
價合理；他強調今次加幅純粹反映公司
營運成本，不包括燃料費調整，因每月
燃料價格調整已反映。

飲食業倡煤氣推遲加價

「童樂居」屬於社署津助的住宿幼兒中心，但於去年12月發
生虐兒事件，嚴重違反服務質素標準，多名兒童被安排入

住醫院接受檢查，期間「童樂居」沒有為他們提供所需的住宿服
務，因此社署決定扣減香港保護兒童會的撥款，涉及金額約180
萬元。以2020/21年度計算，香港保護兒童會獲社署資助逾8,800
萬元，即是次扣減撥款的金額約佔2%。
社會福利界立法會議員狄志遠昨日表示，受資助的非政府機

構犯錯而被扣減撥款十分合理，但社署並無一套懲罰機制，「相
信因為這個原因而以『未能提供所需服務』為由作出懲處。」他
指出，扣減撥款的懲罰方式屬「絕無僅有」，過去如有服務未能
達標，社署只要求機構解釋。他相信今次懲罰有警惕作用，機構
需動用儲備或透過籌款以應付罰款，但未必解決到問題，該會必
須貫徹落實改善措施。至於是否需要「釘牌」，他認為可先視乎
服務改善情況是否可以接受再作討論。

民記倡暫停部分服務

民建聯福利事務發言人、立法會議員李世榮指出，是次扣減
罰款決定完全缺乏阻嚇力，認為政府應妥善利用現行的撥款制
度，透過大幅減少撥款或暫停虐兒機構的部分服務，向社會展示
政府對虐兒的「零容忍」。他強調，要有效遏止虐兒惡行，必須
加強監察社福機構的服務水平，並建議有關部門及社署正視檢討
兒童住宿照顧服務政策，率先着手處理包括社署在內的人手資源
及質素問題，以及提升前線員工薪酬待遇，藉以提升兒童住宿的
服務質素。
「實政圓桌」立法會議員田北辰指出，社署扣減香港保護兒

童會逾180萬元撥款，理據竟是因為虐兒事件後不少受虐兒童入
住醫院令該會未能提供住宿服務，「這原因完全令人費解，那為
何過去幾年『童樂居』一直提供劣質服務、虐兒……為何又不用
扣錢？」他認為，社署應扣減香港保護兒童會一整年的撥款。
「童樂居」虐兒事

件於去年12月17日被
揭發，警方事後發現多
達 40名幼童被虐。警
方最終拘捕 34名女職
員，其中 27人已被警
方落案起訴，且已在裁
判法院提堂。保護兒童
會稱理解和接受當局決
定，將調動其他資源，
確保「童樂居」運作不
受影響。
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香港保護兒童會轄下「童樂居」去年底被揭發駭人聽
聞的集體虐兒事件，令全城震驚。社會福利署昨日在回覆
記者查詢時表示，基於「童樂居」嚴重違反服務質素標
準，決定扣減約180萬元香港保護兒童會的撥款。不過，
多名立法會議員均指事件不能「扣款了事」，而被扣的金
額僅佔香港保護兒童會年度資助約2%，認為政府應妥善
利用現行的撥款制度，透過大幅減少撥款或暫停涉虐兒機
構的部分服務，向社會展示政府對虐兒的「零容忍」。

■黃維義（右）與何漢明展示煤氣最新年報。

■除了供應煤氣外，亦
有零售中心銷售相關烹
煮器皿。 資料圖片

■位於旺角的童樂居。 資料圖片




